
 Anlage zu 265/24 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 24. April 2024 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in  
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen  
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren  
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 
44 CDU/UfA, 22.04.24 

Wirtschaft und Innovation im Donautal 
Zur Thematik "prioritäre Krisenpräventionspolitik" wird um eine Übersicht über  
den aktuellen Ulmer Bestandsfuhrpark des Feuerwehr- und Katastrophenschutzes  
gebeten. Da die Feuerwehrgerätehersteller die Schlüsselbranche für den Brand- und 
Katastrophenschutz bilden, muss es das gemeinsame Interesse von Stadt, Land, Bund 
und Europa sein, die noch bestehende Produktion von Magirus in der Region zu  
halten. Zu diesem Zweck sollen die politisch Verantwortlichen zu einem  
Kick Off-Meeting nach Ulm eingeladen werden.  

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

45 SPD, 23.04.24 
Radweg Hauptbahnhof - Ehinger Tor 
Es wird der Vorschlag erneuert, zwischen der Kreuzung Schillerstraße / Neue Straße 
und der Zufahrt zur Post vor dem Hauptbahnhof eine durchgehende Radspur einzu-
richten. Es wird um einen Bericht im zuständigen Ausschuss gebeten. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 12.06.24 eine schriftliche Antwort. 

 

46 GRÜNE, 23.04.24 
Plastikteile im Mähgut öffentlicher Flächen 
Es wird beantragt, den Auftrag für Mäharbeiten an Fremdfirmen dahingehend zu  
erweitern, dass diese für ein vorgängiges Einsammeln und Entsorgen des Mülls  
verantwortlich sind. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 10.06.24 eine schriftliche Antwort. 

 

47 GRÜNE. 24.04.24 
Windkraftgebiete in Ulm 
Es wird um einen zeitnahen Bericht im zuständigen Ausschuss gebeten, welche 
"Nachmeldung" der Kommunen, Gebiete unter Verzicht auf die bisher vorgeschlage-
nen Kriterien anzumelden, möglich wäre und dem Regionalverband Donau-Iller eine 
entsprechende Stellungnahme zu übermitteln. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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48 GRÜNE, 24.04.24 
Es wird um einen Bericht im Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales mit einer 
Übersicht über die existierenden Angebote bzw. Vorhaben von Stadtteilcafés und 
Quartierstreffs gebeten. 
 

Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Bildung und  
Soziales am 6. November 2024. 

 

49 SPD, 19.04.24 
Aufwand der Investitionsstrategie 
Es wird um eine Aufstellung der internen Kosten sowie über die Veränderungen der 
Projekte der letzten fünf Jahre für dieses Steuerungsinstrument gebeten.  

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

50 CDU/UfA, 24.04.24 
Günstigen Wohnraum schaffen 
Es wird beantragt, mehrere Baugrundstücke für bis zu 200 Wohneinheiten mit der 
Auflage zu vergeben, 100 % geförderten Wohnraum zu realisieren. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

51 FWG, 26.04.24 
Verbesserung der Parksituation Herrlinger Straße 
Es wird beantragt, dass seitens der Stadt auf die Verantwortlichen zugegangen wird, 
um eine Lösung zu finden. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

52 FDP, 29.04.24 
Appell an den Deutschen Städtetag in der aktuellen Flüchtlingskrise 
Die Stadt Ulm wird um eine neue, offensive Kommunikationsstrategie auf dem  
Deutschen Städtetag gebeten. Sie soll sich verstärkt einsetzen für eine Mobilisierung 
der Bundeswehr bzw. des Technischen Hilfswerks bei der Unterbringung und Betreu-
ung von Flüchtlingen und für eine Flexibilisierung bürokratischer Auflagen. 

 

Die FDP-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

53 CDU/UfA, FWG, SPD, GRÜNE, 02.05.24 
Spitalholschule Schulhofgestaltung verbessern 
Es wird beantragt, dass die entsprechenden Abteilungen der Stadtverwaltung sich  
mit der Schule in Verbindung setzen und die Maßnahmen baldmöglichst umgesetzt 
werden. 

 

Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
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54 GRÜNE, SPD, 24.04.24 
Unterkünfte für Geflüchtete in Wiblingen 
Es wird gebeten, den Vorschlag über die Reihenfolge der Realisierung der Standorte 
in der Gemeinderatssitzung am 24.04.2024 zur Abstimmung zu stellen. 

 

Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 24. April 2024 behandelt. 

 

55 Malischewski, Kuntz, 06.05.24 
Flüchtlingsunterkünfte in Wiblingen: Standorte TV Blumenwiese  
und Johannes-Palm-Straße 
Nachdem die Entscheidung gefallen ist, an den beiden oben genannten Standorten 
Geflüchtete unterzubringen, ist nicht klar, ob Aufenthaltscontainer mit aufgestellt 
werden. 

 

Stadträtin Malischewski und Stadtrat Kuntz erhielten am 12.06.24 eine schriftliche 
Antwort. 

 

56 FWG, 06.05.24 
Erweiterungsbau Kinder- und Jugendtheater 
Es wird beantragt, diesen Tagesordnungspunkt im Gemeinderat zu beraten und zu 
beschließen. 

 

Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 19.06.2024. 

 

57 CDU/UfA, 07.05.24 
Standortsuche zur Unterbringung von Geflüchteten in der Weststadt / Söflingen 
Es wird beantragt, dass vor Eintritt in die Bürgerbeteiligung klar und offen kommuni-
ziert wird, welche möglichen, aber auch nicht möglichen Standorte es gibt. Es wird 
um eine klare Festlegung von vorherigen Kriterien gebeten, anhand derer die Grund-
stücke bewertet und wie diese gemessen werden sollen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

58 CDU/UfA, 07.05.24 
Perspektiven schaffen - Umsetzung eines Integrationskonzeptes 
Die Verwaltung wird um die Ausarbeitung eines Konzeptes gebeten, wie den  
Menschen in der Anschlussunterbringung systematisch die Integration in unsere 
Stadtgesellschaft erleichtert werden kann. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 29.05.24 eine schriftliche Antwort. 

 

59 GRÜNE, 07.05.24 
Schattenoasen und Trinkbrunnen gegen immer heißere Sommer in Ulm 
Es werden Maßnahmen beantragt zum Schutz der Bürgerinnen und Bürger vor den 
gesundheitlichen Gefahren durch Hitze und Strahlung. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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60 GRÜNE, 07.05.24 
Es wird beantragt, dass Bürgerinnen und Bürger für je einen längeren Zeitraum  
zwischen Juli und September beantragen können, dass ihre Straße als eine  
"Sommerstraße" ausgewiesen wird. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

61 CDU/UfA, 07.05.24 
Gemeinschaftsräume Flüchtlingsunterbringung Wiblingen 
Es wird beantragt, die Wohncontainer an den beiden kürzlich beschlossenen  
Standorten in Wiblingen durch ein zusätzliches Modul in Form eines Gemeinschafts-
raumes zu ergänzen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 12.06.24 eine schriftliche Antwort. 

 

62 Dr. Roth, 11.05.24 
Plakatierung 
Stadtrat Dr. Roth beantragt für die kommenden Wahlen die Zahl der Wahlplakate für 
jeden Kandidaten im Stadtgebiet auf jeweils zehn Exemplare zu limitieren, die Größe 
einheitlich auf 30x40 cm zu begrenzen und das Areal, wo sie hängen dürfen, jeweils 
zu begrenzen. 

 

Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 

 

63 GRÜNE, FWG, CDU/UfA, SPD, 14.05.24 
Umsetzung des Beurer-Sportparks 
Die Verwaltung wird gebeten, noch im 1. Halbjahr 2024 im Gemeinderat einen 
Grundsatzbeschluss herbeizuführen. Es soll geprüft werden, ob der Bau der Halle 
durch die PEG erfolgen kann und welche Synergien ggfs. durch die notwendigen  
Investitionen im Stadion (VIP-Bereich) erzielt werden können. 

 

Die Fraktionen erhalten einen schriftlichen Zwischenbescheid, danach erfolgt eine  
Behandlung in einer Sitzung des Gemeinderats. 

 

64 GRÜNE, 14.05.24 
Zur Thematik " Fußverkehr und Barrierefreiheit am Hauptbahnhof" wird um Prüfung 
verschiedener Vorschläge gebeten. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 10.06.24 eine schriftliche Antwort. 

 

65 SPD, 14.05.24 
Sauberkeit am Bahnhofsplatz 
Es wird ein Bericht im zuständigen Ausschuss beantragt, in dem über Vorschläge zur 
Verbesserung der Sauberkeit auf und um den Bahnhofsvorplatz beraten wird. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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66 GRÜNE, 14.05.24 
Zur Thematik "Tourismus-Infrastruktur im Sanierungsgebiet Innenstadt-West  
mitplanen" wird um Prüfung verschiedener Vorschläge gebeten. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

67 SPD, 15.05.24 
Busparkplatz Glöcklerstraße 
Es wird beantragt, dass die Bürgerdienste vermehrt am Busparkplatz Glöcklerstraße 
kontrollieren und ggfs. auch abschleppen lassen. Außerdem sollte die Beschilderung 
verbessert und Maßnahmen, wie z.B. Kennzeichenerfassung installiert werden.  

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

68 GRÜNE, CDU/UfA, FWG, SPD, 15.05.24 
Einstein-Discovery-Center während LGS 
Es wird u. a. beantragt, in den zuständigen Gremien über eine mögliche Verzahnung 
der Planungen für die Landesgartenschau und des "Einstein Discovery Center"  
beraten zu lassen. 

 

Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

69 GRÜNE, 21.05.24 
Es wird beantragt, eine bauliche Lösung für das Problem der Barrierefreiheit an der 
Haltestelle Söflingen zu finden und zeitnah umzusetzen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

70 GRÜNE, 21.05.24 
Schutz vor Regelverstößen in Fußgänger- und Fahrradbereichen 
Es wird die Schaffung von zunächst drei Personalstellen für den Kommunalen  
Ordnungsdienst beantragt, damit dieser über die Innenstadt hinaus präsenter sein 
kann. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

71 GRÜNE, 21.05.24 
Es wird um zeitnahe Umsetzung eines neuen Kita-Anmeldeportals gebeten, welches 
für Eltern leichter zu bedienen ist und transparenter in der Vergabe der Plätze ist. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

72 CDU/UfA, 22.05.24 
Es wird beantragt, die nötigen Schritte zu veranlassen, damit Autowracks in Ulm  
entfernt werden. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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73 Nolle, Eichhorn, 23.05.24 
Durchgangsverkehr in Söflingen 
Um den Autoverkehr durch den Ortskern kurzfristig zu reduzieren wird beantragt,  
neben möglichen Planungen einer langfristigen und aufwändigen Lösung bereits jetzt 
tätig zu werden. 

 

Die Stadträte erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

74 Nolle, Eichhorn, 23.05.24 
Es wird ein sofortiger Rückschnitt des Grünbewuchses sowie mittelfristig eine bessere 
Ausleuchtung des Blauweges in Söflingen beantragt. 

 

Die Stadträte erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

75 FWG, 24.05.24 
Taubenplage Böfingen 
Es wird erneut beantragt, dass sehr kurzfristig Maßnahmen zur Eindämmung der  
Taubenpopulation in Ulm allgemein ergriffen werden. Insbesondere soll ein Master-
plan Tauben/Taubenhäuser in Ulm erarbeitet und eingeführt werden. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

76 FWG, 24.05.24 
Ticketverkauf "Ulmtickets" im Stadthaus 
Es wird erneut gefordert, nach einer zügigen Lösung für den Ticketverkauf im Stadt-
zentrum Ulm zu suchen und diese einzurichten. Das Stadthaus und die Tourist-Info 
werden nach wie vor für die geeignetste Möglichkeit gehalten.  

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

77 CDU/UfA, 22.05.24 
Vororttermin Böfingen Straßenbahn 
Es wird zeitnah ein Vororttermin mit Vertretern der SWU, der Polizei, der Verkehrs-
abteilung und der Stadträte aus Böfingen beantragt, um die Situation vor Ort  
anzuschauen und zu überlegen, wie das Abbiegen der PKWs an dieser Stelle sicherer 
gemacht werden kann. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 10.06.24 eine schriftliche Antwort. 

 

78 GRÜNE, 27.05.24 
Schutz vor Rasern und Autoposern 
Es wird eine engmaschige Kontrolle durch die Ordnungskräfte und das Aufstellen von 
Blitzgeräten in der Innenstadt und den Stadtteilen beantragt. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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79 GRÜNE, 27.05.24 
"Mülle grazie" 
Es wird beantragt, den Einsatz von Müllscouts zu verstärken und auf die Stadtteile 
auszudehnen. Außerdem sollen größere Müllbehälter aufgestellt werden, die mit  
motivierenden Sprüchen beklebt werden und auch häufiger geleert werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

80 SPD, 28.05.24 
Überdachungen am Hauptbahnhof 
Es wird beantragt, dass auch der westliche Bahnsteig mit einem Dach versehen wird. 
Des Weiteren soll geprüft werden, ob am östlichen Steig ein weiteres Dach als  
Wetterschutz sinnvoll ist. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 10.06.24 eine schriftliche Antwort. 

 

81 CDU/UfA, 29.05.24 
Die CDU/UfA-Fraktion spricht sich dafür aus, eine Sicherheitspartnerschaft von Ulm 
mit dem Land Baden-Württemberg einzurichten. Des Weiteren wird eine Personalauf-
stockung beim Kommunalen Ordnungsdienst beantragt.  

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort und Behandlung beim Runden 
Tisch am 12.06.24. 

 

82 Dr. Roth, 01.06.24 
Stadtrat Dr. Roth beantragt, dass die Stadt zum 100. Geburtstag von Rudolf Dentler 
beiträgt. Er bittet um Vorschläge, wie die Stadt Herrn Dentler und seine Arbeit ehren 
könnte. 

 

Stadtrat Dr. Roth erhielt am 05.06.24 eine schriftliche Antwort. 

 

83 CDU/UfA, 01.06.24 
Zur Thematik "Mobilität und Barrierefreiheit von Menschen mit Behinderung"  
werden verschiedene Maßnahmen sowie ein Bericht im Fachbereichsausschuss  
Bildung und Soziales beantragt. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

84 SPD, 03.06.24 
Es wird ein Bericht über die aktuelle Sicherheitslage am Karlsplatz und darauf  
aufbauend ein Konzept zur Befriedung vor Ort beantragt. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort und Behandlung beim Runden Tisch 
"Sicherheit und Ordnung". 
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85 SPD, 03.06.24 
Es wird um einen Sachstandsbericht zur Vergabe und Leistung der Reinigung  
des Kepler-Gymnasiums gebeten, sowie darum, Maßnahmen zu ergreifen, die  
die Reinigungssituation zeitnah verbessern. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

86 CDU/UfA, 03.06.24 
Es wird beantragt, die im Antrag aufgeführten Punkte zur Thematik  
"Personalgewinnung für die Ulmer Kitas" umzusetzen. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

87 GRÜNE, 04.06.24 
Es wird nach dem aktuellen Stand der Planungen zum Fanprojekt SSV Ulm 1846  
Fußball gefragt und ob das Fanprojekt zum Beginn der Saison 2024/2025 starten 
kann. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort 

 

88 GRÜNE, 05.06.24 
Es wird beantragt, die prozentuale Erhöhung des Eigenanteils aus der geplanten  
Berechnungsregel zur automatisierten kriteriengeleiteten Indexierung herausnehmen. 

 

Behandlung des Antrags im Hauptausschuss am 11.07.24 und im Gemeinderat am 
17.07.24. 

 

89 FWG 11.06.24 
Unterbringung von Geflüchteten 
Es wird um Prüfung gebeten, ob nicht doch anstelle von Containerlösungen  
Alternativen für die Errichtung der anstehenden Flüchtlingsunterkünfte sinnvoller 
sind. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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